

FÜRSORGE

Über einen Grund-Wert des Miteinanders

Fürsorge ist einer der grundlegenden Werte unseres Zusammenlebens. Denn sie ist unmittelbarer Ausdruck der Liebe zum Nächsten. Ohne die Überzeugung und den Wunsch, für das Wohlergehen und die Gesundheit anderer Sorge zu tragen, gäbe es keine tragfähigen sozialen Beziehungen. Ebenso wenig gäbe es karitative Einrichtungen. Auch viele Menschen, die in unseren Einrichtungen und Diensten arbeiten, geben Fürsorge als Hauptmotiv für ihre Berufswahl an. Vermutlich ist die Fürsorge so alt wie die Menschheit. Jedenfalls spielt sie in allen Weltreligionen eine wichtige Rolle. Auch im Christentum. Im Gleichnis vom barmherzigen Samariter (Lukas 10,25-37) illustriert Jesus ihren Wesenskern: Dem Bedürftigen um seiner selbst willen geben, was er braucht, damit er so eigenständig wie möglich am Leben teilhaben kann.

Horizonte

